

世界における経済的地位で中国がアメリカにつぐ大国になった。今後隣国日本への影響を考えるに、2001年から06年にかけて体験した中国江蘇省無錫(ウーシー(むしやく))市を中心とした市民気質をお伝えしたい。

五千年の歴史

中国人と日本人の思考で根底から異なる点は歴史の長さ、土地の広大さ、人口の多さがある。我々日本人は、中国四千年の歴史と習ってきたが彼らは五千年の歴史と教育されている。歴史書として著明な司馬遷の史記は我々も知っているが、中国人は教養書として三国志、水滸伝、西遊記、紅樓夢を四大文学書と読んで親しんでいるようだ。どこの本屋に行ってもこの四文学書は陳列されていた。また世界の偉人伝書に日本人は殆んど見かけないが松下幸之助だけは欧米人同様単行本としても発行されていた。中国人は中華思想を植えつけられていると言われているが、最近の若者にとってそれより実用的な西洋や日本の進んだ科学を学びたいらしい。そこで国内の上級学校や海外の学校へ積極的に留学する人が多くなっている。中国人は長い歴史の中でいろいろな他民族(元や清政府)に支配されてきた。彼らは自国

政府に頼らずに自分自身に知識を蓄えることの重要さをよく心得ている。優秀な若者に親兄弟だけでなく親戚一同がお金を援助し学ばせて、将来その見返りを期待している。

無錫エプソントヨコム

土地の広さはアメリカとほぼ同じである。我々は中国地図を見ても無錫は上海のすぐそばで東シナ海に近いと思っていたが、海岸から約百五十キロメートルも離れている。私が無錫に居た当時無錫人の多くが海を見たことはないと言っていた。当然内陸の四川省などに生まれた一般の人は沿海地方に出稼ぎでもしない限り海には縁がない。中国人の土地利用にたいする感覚は日本人とはスケールが違う、むしろアメリカ人に近い。

トヨコム工場(現 無錫エプソントヨコム)のあった無錫新区工場団地の総面積は日本の工場団地の比ではない。同じ工場団地内でも他の会社

世界を読む 現代中国事情

歩いて行けないくらい広い。人の多さにもびっくりする。十三億人の人口が日本の二十六倍の土地に住んでいるのだから日本に比べ総人口密度は低いはずだが、中国各都市には人がうようよいる。最近の中国人の多くが尊敬している政治家三人孫文、毛沢東、鄧小平という人が多いのも日本人から見てもなほどと思える。中国歴史上の四大美人は西施、王昭君、虞美人、楊貴妃との説があるがこれほど人が多く歴史も長いと選ぶのに苦労したと思う。

近代の中国情勢

無錫市でも市街地に二百万人が住み、日曜日の街は人でごった返している。上海、北京を初めとして無錫クラス以上の都市が中国内に何十もある。都市人口だけでも想像を絶する。それでも一人つ子政策のためか街に子供は比較的少ない。都会の若者は日本人同様携帯電話を持ち歩いている。

その国民一人一人に番号が与えられ全員が身分証明

書を持ち歩いている。飛行機に乗るときや警官が提示を求めた時それを見せなければならぬ。

まだ農村部は貧しいが中国都市部の消費物資は計り知れない。高速道路では豚や鶏野菜を目いっぱい積み込んだトラックをよく見かける。今にも鶏や野菜が荷台から落ちそうな積み方で、大都市上海や北京への物資の供給がよく保てるものだと思える。中国は社会主義市場経済と言っているが資本主義社会と似通っている。

久玉理事

日本と大きく異なるのが土地は国家のものであり、その土地を借りて家や工場を建てることになる。トヨコムの無錫工場は五万平方メートルあまりの土地を五十年契約で借りた。外資工場に対する借用期間は通常五十年までだが個人の家は七十年の借地権が得られるようだ。

一党独裁の良し悪し

各外資会社は当初借地権を購入し毎年建物の固定資産税を払っていかねばならない。土地については日本の律令時代を思い起こすが私はこの制度の利点も少なくないと思つた。とくに日本のバブル崩壊は土地高騰がはじめて社会を狂わせたもので、これが借地権だとそれほど高騰しないのではないかと考えた。

着任当時の東洋通信機(無錫)有限公司



最近中国で高速道路や高速鉄道が短期間に出来上がる要因の一つは土地の利用法を国家が決めるため、土地買収の手間が省けることだ。ただ現在の中国では共産党政府がそれを勝手に決めて一般国民が悲惨な目にあう問題も発生している。無錫でも古い家に赤紙貼られその直後壊されて近代的な施設に変えられてゆく場面を目にした。このときの借地権補償が充分でないようだ。お上が強く、一党独裁からくる弊害に対する抗議運動が最近よく聞かれる。

(了)

東朋会囲碁倶楽部 (報告)
平成二十四年度定時総会を開催

平成二十四年四月九日(月)午後一時より湘南クラブハウスに於いて「東朋会囲碁クラブ定時総会」が全員出席のもと開催し、新役員と活動方針が承認されました。

一、新役員の承認

- 会長 森 二郎
- 副会長 村岡 憲弘
- 顧問 皆吉 二三也
- 幹事 重松 武紀
- 石田 稔
- 宗像 克典
- 伊藤 竹治

二、活動の承認

- ① 囲碁を通して地域との交流推進
- ② 春秋囲碁大会の充実
- ③ 囲碁ボランティア指導員の育成

『**囲碁雑感**』昔の有名な歌の一節に『治安興亡夢に似て、世は一局の碁なりけり』と云うのがあります。この歌詞が妙に実感として胸に響く今日このごろです。
(記:森 二郎)

東朋会 各地の会員活動
仲間と集う・人生を楽しむ・ライフワーク・技を極める・悟りを啓く

OB会 お花見(報告)

京浜OB会お花見

4月5日(木)
津田山
緑ヶ丘霊園
好天の下で20名の参加がありました。



寒川OB会お花見

4月7日(土)
寒川水道記念館
水の広場
快晴の下、65名の参加がありました。



平成24年度

福東OB会総会(報告)

福東OB会総会が5月20日(日)伊達市 保原中央公民館において開かれました。会長挨拶に始まり、活動報告、会計報告、24年度活動計画と議事は粛々と進み、会員近況報告につながり、記念撮影で幕が閉じられました。夕刻からは、会場を懇親会へと移し、一層の団結が図られました。参加人員…23名

湘南クラブハウスの草刈り(報告)

寒川OB会のご協力により写真のように綺麗になりました。



寒川OB会健康講座 (報告)

「葉の正しい飲み方」

5月26日(土)東朋会湘南クラブハウス

講師 徳洲会総合病院

薬剤部

久保田主任

参加者

30名



京浜OB会行事のご案内

羽田空港国際線・国内線見学 (プラネタリウムも観ます)

6月13日 (水曜日)

集合場所:京浜川崎駅改札口

集合時間:午前10時

(交通費、食事、飲み物、等は個人負担です。)



東朋会 寒川OB会

「夏の集い」のお知らせ

寒川OB会では、「夏の集い」を企画いたしました。今回は、貸し切りバスを利用いたします。

記

月日 七月六日(金)〜 七日(土)

一泊二日

宿泊 東伊豆熱川温泉

「熱川グランドホテル」

会費 男性 一、〇〇〇円・女性 一〇、〇〇〇円(バス代含む)

※定員になりましたので、募集は締め切らせて頂きました。沢山の申し込み、ありがとうございます。



展望大浴場

東朋会ゴルフコンペ開催ご案内

ちょっと涼しい富士の裾野で楽しみましょう!

日 時:平成24年7月25日(水)

場所:南富士カントリークラブ

スタート:9時15分 アウト・イン 同時スタート

組 数:アウト・イン 各3組(24名)

プレー費:11,000円の予定。(食事・キャディ付き)

